



Toma la 4T fideicomisos del Poder Judicial con 15 mil mdp

Dan golpe a Corte; acusan ilegalidad

Ignoran morenistas protestas y reclamos; aprueban reforma para tomar fondos

MARTHA MARTINEZ, CLAUDIA SALAZAR, BENITO JIMÉNEZ Y ABEL BARAJAS

La mayoría de Morena y aliados en la Cámara de Diputados consumó ayer la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) con una bolsa de 15 mil millones de pesos.

El dictamen fue avalado en lo general con 259 votos a favor de Morena y sus aliados; 205 en contra, de las bancadas de PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano, y una abstención del diputado del Partido Verde, Javier López Casarín, quien es promotor de Marcelo Ebrard.

La Oposición advirtió que lo votado constituía una ilegalidad tanto por el procedimiento como por lo que denominaron "confiscación" de recursos de los trabajadores del Poder Judicial. Legisladores opositores anunciaron acciones de inconstitucionalidad contra la iniciativa oficialista.

La votación en San Lázaro fue el colofón de una jornada de protestas en la que trabajadores y sindicalizados del Poder Judicial se enfrentaron a golpes con policías de la Ciudad de México.

Los enfrentamientos se registraron en Periférico Sur, donde empleados de Tribu-



Oscar Miralles

¿AHORRO O VENGANZA? Mientras el líder de Morena, Ignacio Mier, criticaba los supuestos privilegios en el Poder Judicial, la Oposición cuestionaba la propuesta para recortar su presupuesto.

nales Colegiados en Materia Administrativa, cerraron la vialidad; y en Insurgentes Sur, en las inmediaciones de La Bombilla.

La Oficial Mayor de la Suprema Corte, Gisela Morales, negó ayer ante diputados que el Poder Judicial transfiera remanentes y subejercicios de sus presupuestos a sus fideicomisos, y que los recursos de éstos sean para pagar privilegios.

Aseguró que seis fondos y fideicomisos del Poder Judicial están vinculados directamente con derechos de los trabajadores, pues consideran pensiones complementarias y apoyos médicos extraordinarios.

"Deben entender que los fideicomisos no son para uso de los Ministros, sino de 45 mil trabajadores", manifestó a su vez Jesús Gilberto González, comisionado del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial.

Durante la discusión legislativa de anoche, diputados de Oposición calificaron la reforma como un atraco a los trabajadores del PJF y advirtieron que, en el fondo, es parte del embate del Ejecutivo federal al Poder Judicial.

Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano, coincidió en que el procedimiento para procesar la reforma fue irregular.

"Estuvo mal el procedi-

miento, eso nos va a llevar a amparos y después a acciones de inconstitucionalidad y va a tener que resolverse nuevamente un asunto en la Suprema Corte. Esta vez, haciéndola de juez y parte de lo que tiene que juzgar. Flaco favor le hacemos a la justicia del País", dijo.

La panista Margarita Zavala aseguró que la reforma es cruel y perversa, porque viola los principios de división de poderes y del debido proceso.

La extinción de los fideicomisos se turnará ahora al Senado de la República, donde la Oposición intentará frenar la eliminación de esos fondos.